

ABSTRAK

Nama: **Firman Gusti Ramadhan**, NIM: **143200307**, Judul Skripsi: **Ayat-Ayat Ilmu Pengetahuan dalam Alquran** (Analisis Tafsir Ibnu Kaṣīr Terhadap Ayat-Ayat Ilmu Pengetahuan Sosial), Jurusan : Ilmu Alquran dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Tahun 1440 H/2018 M.

Dalam Alquran, terdapat kurang lebih 750 ayat rujukan yang berkaitan dengan ilmu, di dalamnya telah mencangkup berbagai cabang ilmu pengetahuan, khususnya ilmu sosiologi dan antropologi, sementara tidak ada agama atau kebudayaan yang lain yang menegaskan dengan begitu tegas akan kepentingan ilmu dalam kehidupan manusia untuk menjamin kebahagiaannya di muka bumi ini dan di akhirat. Ibnu Katsir dengan kitab tafsirnya yaitu Tafsir Alquran Al-Azhim menafsirkan ayat-ayat ilmu pengetahuan berdasarkan Alquran, Hadis dan Aṣar.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana klasifikasi ayat-ayat ilmu pengetahuan sosial yang terdapat dalam Alquran? (2) Bagaimana Alquran berbicara tentang ayat-ayat ilmu pengetahuan khususnya sosiologi dan antropologi? (3) Bagaimana penafsiran Ibnu Kaṣīr terhadap ayat-ayat ilmu sosiologi dan antropologi?

Adapun tujuan penelitian ini adalah: (1) Untuk mengetahui klasifikasi ayat-ayat ilmu pengetahuan sosial yang terdapat dalam Alquran. (2) Untuk mengetahui perspektif Alquran terkait ayat-ayat ilmu pengetahuan khususnya sosiologi dan antropologi. (3) Untuk mengetahui penafsiran Ibnu Kaṣīr terhadap ayat-ayat ilmu sosiologi dan antropologi.

Penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (*research library*). Penelitian ini menggunakan metode tematik dengan pendekatan analitis, yang menganalisa pendapat Ibnu Kaṣīr terkait ayat-ayat ilmu pengetahuan. Sumber data Primer dalam penelitian ini adalah Tafsir Alquran Al-Azhim karya Ibnu Kaṣīr. Sedangkan sumber sekunder adalah buku-buku yang berkaitan dengan tema pembahasan di antaranya: (1) Alquran Sumber Ilmu Pengetahuan, (2) Buku Dasar-Dasar Pengetahuan dalam Islam Telaah atas Dalil Alquran, dan lain-lainnya.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan bahwa Klasifikasi ayat-ayat ilmu sosiologi menjelaskan tentang struktur sosial, yaitu mencangkup keluarga (suami istri) orang tua dan hubungan keluarga, orang miskin dan fakir, masyarakat pada umumnya, masyarakat internasional, dan stratifikasi sosial. Adapun klasifikasi ayat-ayat antropologi dalam Alquran meliputi, heterogenitas kebangsaan, kemasyarakatan, dan kebudayaan, Ibnu Kaṣīr menafsirkan bahwa "*tetangga yang dekat*," yaitu tetangga muslim sedangkan, "*tetangga yang jauh*," yaitu orang Yahudi dan Nasrani. Ruang lingkup atau ranah masyarakat amat luas, seperti orang tua, saudara pertalian darah, anak yatim, fakir miskin, tetangga jauh maupun dekat, sahabat, kerabat, teman sejawat, tamu, saudara semuslim dan yang berbeda agama, hendaknya diperlakukan dengan baik dan santun.